
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）
会
派

質
疑 １ 10:15～11:15頃 藤 沢 加 代 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１ 11:15～12:15頃 中 村 義 雄 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２ 13:30～14:30 高 橋 都 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

３ 14:30～15:30 岡 本 義 之 議員 （ 公 明 党 ）

４ 15:45～16:45 世 良 俊 明 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

５ 10:00～10:30 森 結実子 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

６ 10:30～11:00 三 宅 まゆみ 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

７ 11:00～12:00 伊 藤 淳 一 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

８ 13:00～13:30 三 原 朝 利 議員 （ 自 民 未 来 ）

９ 13:30～14:00 鷹 木 研一郎 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

１０ 14:00～14:30 井 上 しんご 議員 （ 井 上 し ん ご ）

１１ 14:45～15:45 中 島 隆 治 議員 （ 公 明 党 ）

１２ 15:45～16:15 村 上 さとこ 議員 （ 村 上 さ と こ ）

１３ 10:00～10:30 河 田 圭一郎 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

１４ 10:30～11:00 白 石 一 裕 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

１５ 11:00～12:00 大 石 正 信 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１６ 13:00～13:30 井 上 純 子 議員 （ 自 民 未 来 ）

１７ 13:30～14:00 山 本 眞智子 議員 （ 公 明 党 ）

１８ 14:00～15:00 西 田 一 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

１９ 10:00～10:30 村 上 直 樹 議員 （ 公 明 党 ）

２０ 10:30～11:00 金 子 秀 一 議員 （ 公 明 党 ）

２１ 11:00～11:30 佐 藤 栄 作 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２２ 11:30～12:00 大 石 仁 人 議員 （ 自 民 未 来 ）

２３ 13:00～13:30 奥 村 直 樹 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２４ 13:30～14:00 大久保 無 我 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２５ 14:00～15:00 吉 村 太 志 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２６ 15:15～15:45 田 中 元 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

発　言　順　序　表　（令和６年６月定例会）

　　発　　言　　者

６月６日（木）

一
　
般
　
質
　
問

６月７日（金）

６月10日（月）

６月11日（火）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

 

一般質問 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 専決処分の報告「定額減税」について 

 ① 制度のはざまで「給付」も「定額減税」も受けられな 

い世帯の救済を 

 ② 「定額減税」が今後漏れなく行き渡る手立てについて 

 ③ 市民に広く行き渡る本市独自の支援策を 

２ 保育所等の保育士配置基準の改善４条例について 

 ① 本市の若年保育士の処遇改善の検証と保育現場の実 

態調査を 

 ② 本市配置基準をさらに改善する計画を 

３ 一般会計補正予算について 

 ①門司港地域複合公共施設整備事業について 

・ 修正動議の意図の理解について 

・ 同整備事業の抜本的見直しを 

 ②道路・河川・公園等における除草等事業について 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分 

新ビジョンに基づく計画と人口推計について 

Ｚ世代への支援について 

防草対策について 

介護が必要な方の移動手段について 

ＲＳウイルス感染症対策について 

北九州市障害者基幹相談支援センターについて 

小文字焼きについて 

２ 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 初代門司駅遺構について 

・ 発掘調査の範囲と調査方法について 

・ 北九州市文化財保護行政について 

２ 学校給食について 

・ オーガニック給食について 

・ 給食調理室水道水の鉄さび混入について 

・ 給食調理民間委託について 

・ 給食費無償化について 

３ 生活保護基準について 

・ エアコン購入について 

・ 夏季加算の導入について 

３ 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 地方自治体のウェルビーイング戦略について 

２ コンビニエンスストアとの連携協定について 

３ 障害者の経済的自立を目指す取り組みについて 

４ 本市の教育行政について 

（令和６年６月６日） 



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 本市農林水産業の振興について 

① 農林水産業振興計画の成果と課題について 

② 農林水産物のマーケットイン型輸出の取り組みにつ 

いて 

③ 北九州空港を活用した輸出促進について 

④ 農福連携事業の拡充について 

２ 安全で質の高い保育の推進について 

① 保育士の待遇改善と保育士不足解消の取り組みにつ 

いて 

② 第三者評価制度の参加状況と課題等について 

③ 保育所職員の配置基準の改善について 

３ 「恐竜の眠る街・北九州」に焦点をあてた文化のまちづ 

くりについて 

① 情報発信の強化、化石発掘・展示の工夫改善で、さら 

に親しまれる博物館への取り組みについて 

② 東田地区全体でのアピールの強化について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

５ 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分 

初代門司駅関連遺構について 

１ 発掘調査について 

２ 説明責任について 

３ 条例改正について 

６ 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分 

大規模スポーツ大会誘致を活かしたまちづくりについて 

区役所での高齢者の終活相談窓口の設置について 

不登校児童生徒の健康診断について 

いじめ対策の強化について 

７ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

60分 

地域防災計画について 

・ 被害想定の見直し 

・ 公的備蓄量 

・ 住宅耐震化 

・ 水道の耐震化 

介護事業について 

・ 訪問介護事業への支援 

・ 介護事業者への市の独自支援について 

投票環境の整備について 

・ 投票の意思があるすべての有権者が確実に投票できる 

環境づくり 

８ 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

２ 市政変革にも資するＺ世代課の取組について 

３ 北九州市の新たなインバウンド戦略について 

９ 鷹木研一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

折尾地区総合整備事業について 

国民年金高齢者の生活保障について 

選挙妨害に対する対応について 

門司港地域複合公共施設整備事業について 

（令和６年６月７日） 



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分 

旧門司駅遺構について 

・ 副市長の言われる様々な市民の声を聞けるように市民 

アンケートや住民投票の実施について 

・ 現状で対応できないなら未来へ託す。遺構の埋めもど 

しでの保存と、なるべく遺構を傷つけないためにも、基 

礎（杭）や梁の強度を増し、杭の数を減らし、一部基礎 

部分の設計変更の検討を 

市政変革について 

・ 強きを助け、弱きを挫いている政治の転換を 

・ 金で人や企業を呼び込むのではなく、真にこの街が好 

きになってきてもらう対策を 

・ 借金（土木費）が多いのは、本市のポテンシャル（道 

路網、港湾など）になっている。借金は先人の未来への 

投資だという認識を 

・ 高度成長期の経営者中心から、今は株主中心に変わっ 

ている。市が積極的に本市のビジョンと合致する企業の 

 株を保有し行政との協力体制を確立し、本市に共感する 

企業や個人投資家から資金を集め、その運用益を市民に 

還元する仕組みを 

11 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 災害時のトイレ環境の整備について 

・ 災害時のトイレの確保・管理計画について 

・ 自走式トイレカーの導入について 

２ 新幹線を活用した誘客施策について 

・ 西のゴールデンルートについて 

・ 東九州新幹線の今後の動向について 

３ 本市の熱中症対策について 

・ アラートの情報周知について 

・ クーリングシェルターの受け入れ体制について 

４ 新たな価値を創出する農業・環境政策について 

・ 積極的な都市農業の振興について 

・ ＳＤＧｓソーシャルファームについて 

５ 特定利用空港について 

６ 強度行動障害の更なる支援について 

７ 木屋瀬宿場町のまちづくりについて 

12 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分 

市民の暮らしを守る福祉政策について 

・ 十分な広報と体制強化を など 

行政のあり方について 

 文化財保護行政について 

・ 不透明な決定プロセスについて（議事録不在・決裁書 

不在など） 

・ 遺構出土前と後ではフェーズが違う。市民全体や専門 

家の声を反映した民主的な行政プロセス、真摯な議論が 

  なぜ行われないのか。ごく当たり前の民主的手順を経た 

  行政になっておらず、住民自治も不在である。この状況 

  をどう考えるのか 

・ 計画や見通しの甘さについて など 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 河田圭一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

介護支援全般について 

１ 持続可能な介護支援について 

２ 軽度認知障害について 

３ 高齢者・障害者に対する支援策について 

14 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 2028年世界卓球選手権誘致について 

２ 自治会・町内会運営について 

３ 八幡東区のまちづくりについて 

15 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分 

北九州空港の「特定利用空港」の選定について 

・ 市長の考える有事の概念について 

・ なぜ、国に対して意見を言わないのか 

・ 有事の場合、空港や市民への大規模な被害想定につい 

 て 

指定管理者制度の見直しについて 

・ 指定管理者で働く職員の給与支給実態を把握すべき 

・ 制度そのものが破綻している事への認識 

予算事務事業の見直しについて 

・ ２つの付帯決議の検討状況について 

北九州市立大学の運営のあり方について 

・ 大学への運営費交付金を増額すべき 

・ 全構成員の意見を尊重した民主的な運営について 

16 井上 純子 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 火に負けない都市防災について 

 ① 火災リスクの高い老朽化した既存不適格建築物の実 

態把握 

 ② 防火対策としての都心部再開発の促進 

２ 市営住宅の集約・建て替えにおける高齢者等の住居確保 

について 

① 民間住宅等活用モデル事業の推進方法 

② セーフティネット住宅制度における専用住宅の登録 

拡大 

３ 既得権化した契約の見直しについて 

 ① 随意契約見直しの進捗 

 ② 外郭団体の存続の是非及び経営見直し 

17 山本眞智子 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 若戸大橋・若戸トンネルの維持管理について 

２ ウォーカブルなまちづくりについて 

３ 高齢者が活躍できる環境整備について 

18 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分 

少子化対策を踏まえた本市の若者支援について 

地域小規模児童養護施設の地区計画における課題について 

北九州市立大学情報イノベーション学部について 

（令和６年６月10日） 



発 言 項 目 表 
一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

19 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分 
部活動の地域移行について 

地域防災について 

20 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

30分 

北九州空港大作戦を踏まえたまちづくりについて 

「おひとりさま」支援について 

３歳児健診における屈折検査導入について 

21 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分 

公共施設マネジメントにおけるインフラの維持管理につい

て 

Ｗｅｂ３等を活用したＩＴ戦略について 

企業変革・スタートアップ・グロースサポート事業について 

22 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 教員の質の向上のための取り組みについて 

２ サーキュラーエコノミーの実践について 

３ グローバルマーケットアクアパーク桃園（桃園市民プー

ル）について 

23 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分 
１ ＧＩＧＡ端末の利用状況と端末更新について 
２ 台湾有事における先島諸島12万人避難計画について 

24 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 市民センターのあり方について 

２ 就職氷河期世代支援について 

３ 修学旅行について 

25 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

60分 

市営バス事業の今後について 

農林業の振興について 

災害支援について 

第２回ＦＩＧパルクール世界選手権について 

釣りを活かした観光振興について 

26 田中 元 

一 

問 

一 

答 

30分 
戸畑区中心街の活性化について 

誰もが利用できる公園づくりについて 

（令和６年６月11日） 


